

Pág.: 5 Cm2: 566,4 Fecha: 08-09-2024 Tiraje: 10.000 Medio: El Sur Lectoría: 30.000 Supl.: El Sur Favorabilidad: No Definida

Tipo: Noticia general

Título: Desarrollan rutina para proteger la salud cardiovascular de sobrevivientes de cáncer

Proyecto del Instituto de Ciencias del Ejercicio y la Rehabilitación de UNAB

## Desarrollan rutina para proteger la salud cardiovascular de sobrevivientes de cáncer

l cáncer de mama y las enfer-medades cardiovasculares se han convertido en dos de las principales causas de muerte en Chile, con cifras alarmantes que reafirman la necesidad de solucio-nes para mejorar la calidad de vi-da de los pacientes. Solo en 2022, se reportaron más de 31 mil muertes por enfermedades del sistema tes por entermedades dei sistema circulatorio y 28 mil por cáncer. A esto se suma que los tratamientos contra el cáncer, como la quimio-terapia y la terapia hormonal, se han asociado con secuelas cardio-vasculares, como la disfunción en-

dotelial, hipertensión y diabetes. Frente a esta problemática, in-vestigadores del Instituto de Cien-cias del Ejercicio y la Rehabilita-ción de la Universidad Andrés Bello, liderados por el investigador principal, Doctor en Ciencias de La Salud, PhD Cristian Álvarez, pusiesatiu, PHD CHISTAIN AVEREZ, DOSE-ron en marcha desde la sede Con-cepción el proyecto "Efectos de un programa de ejercicio físico a nivel cardiovascular, metabólico, condi-ción física y calidad de vida de mu-jeres sobrevivientes de cáncer". Precisamente en la Región del Biobío, la situación es aún más preo

cupante, con 1.380 muertes de mujeres por cáncer de mama. Se trata de una iniciativa con aportes del Instituto Nacional de

Deportes en la que participan, además, la investigadora kinesió-loga Mg. Carolina Fuentes, y la in-vestigadora nutricionista, PhD Lisse Angarita. El estudio tiene como objetivo evaluar cómo la combina-ción de ejercicio físico y terapia conservadora hormonal en 30 mujeres durante tres meses de intervención, puede impactar posi-tivamente en su salud cardiovas-cular y metabólica. Para esto y bajo la dirección de

Para esto y bajo la dirección de estos investigadores, las participantes del estudio realizan ejercicios semanales en las instalaciones UNAB, recibiendo asesoría por profesionales investigadores en rehabilitación usando el ejercicio físico. "Participar en un programa guiado por un profesional podría constituir una gran ayuda para avanzar hacia una mejor salud cardiovascular una mejor salud cardiovascular que tabólica, permitiendo a las una mejor salud cardiovascular y metabólica, permitiendo a las mujeres avanzar hacia una mayor independencia en su actividad física, pero por sobre todo a erradicar la hipertensión, la diabetes y el higado graso".

Diversos estudios y guían clínicas han demostrado que el ejercicio aeróbico, de fuerza o la combinación de estos es fundamental durante tratamiento del cáncer.

durante tratamiento del cáncer. así como en la mejora de la calidad de vida y la gestión de condiciones asociadas como la diabetes y la hipertensión arterial, de acuerdo



Una completa rutina de ejercicios realizan las participantes del proyecto.

con lo señalado por el Colegio Americano de Medicina del Depor-te (ACSM). Por eso, se espera con-seguir resultados en el corto plaseguin residados en et coto pla-zo. Así, "tras tres meses de inter-vención se espera que las perso-nas puedan reducir su rigidez ar-terial, su presión arterial, la glice-mia, el colesterol total y el porcen-taje de grasa corporal, junto con

meiorar su condición física cardio respiratoria y de fuerza muscular", detalla Álvarez. Además, Carolina Fuentes en-

rega algunos detalles de las ru-tinas diseñadas en este plan. "Las participantes realizan dos tipos de ejercicio, primeramen-te cinco ejercicios de fuerza muscular usando mancuernas y

después cinco intervalos de ejercicio de tipo interválico de inten-sidad vigorosa durante 60 se-gundos, conocido como HIIT (del inglés High-Intensity Interval Training). En total, la cantidad de ejercicio no involucra más de 10 a 15 minutos en total por cada sesión y realizan entre dos a tres sesiones por semana".



Doctor en Ciencias de La Salud, PhD Cristian Álvarez, lidera la